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1. Relazioni sul lavoro e sulle proposte delle commissioni di studio. Valutazioni.  
2. Scadenza mandato biennale componenti collegio dei Probiviri. Deliberazioni 

conseguenti.  
3. Scadenza mandato biennale componenti collegio dei Revisori dei conti. 

Deliberazioni conseguenti.  
4. Aumento dell’età pensionabile dei magistrati a 72 anni. Valutazioni.  
4.bis. Richiesta all'on. Sig. Ministro della Giustizia di prevedere, in sede di 

conversione del D.L. 24.02.2023 n. 13 Disposizioni urgenti per l'attuazione del 
Piano nazionale di ripresa e resilienza (PNRR) e del Piano nazionale 
degli investimenti complementari al PNRR (PNC), nonché per l'attuazione delle 
politiche di coesione e della politica agricola comune, o in altro provvedimento 
normativo, la stabilizzazione dei funzionari addetti all'UPP attualmente in 
servizio. 

4.ter. Chiedere al Consiglio Superiore della Magistratura, insediatosi da poco, di 
attivare immediatamente un percorso di lavoro volto all’adozione della 
necessaria disciplina di dettaglio in materia di carichi esigibili di cui all’art. 37 
della legge 111/2011, individuando periodici momenti di analisi e confronto 
sull’attività realizzata e sulle iniziative di studio al riguardo avviate. 

4.quater. La valutazione e le eventuali iniziative da intraprendere in merito 
all’improvvisa anticipazione dal 30 giugno al 28 febbraio dell’obbligo di 
deposito telematico dei provvedimenti e dei verbali di udienza". Anticipazione 
introdotta con decretazione d’urgenza, senza fornire adeguate risorse e senza 
interlocuzione con l’ANM. 

4.quinquies. Valutazioni dell’Associazione Nazionale Magistrati dopo la tragedia di 
Steccato di Cutro. 

4.sexies. Modifica dello statuto per consentire la partecipazione da remoto alle 
riunioni del CDC 

5. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione e di proscioglimento 
da altri addebiti nel procedimento n. 01/2021.  

6. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
09/2021.  

7. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
51/2021.  

8. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
53/2021.  
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9. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
56/2021.  

10. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
58/2021.  

11. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
69/2021.  

12. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
72/2021.  

13. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
01/2022.  

14. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
17/2022.  

15. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
31/2022.  

16. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
39/2022.  

17. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
42/2022.  

18. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione e di proscioglimento 
da altri addebiti nel procedimento n. 48/2022.  

19. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
36/2022.  

20. Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento n. 
37/2022.  

21. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
7/2022.  

22. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento n. 
22/2022. 

22.bis. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione e di 
proscioglimento nel procedimento n. 77/2021. 

22.ter. Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento n. 
27/2022.  

22.quater. Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento 
n. 44/2022. 

22.quinquies. Dimissioni di soci. Comunicazione Ges Roma e Ges Catanzaro. 
Determinazioni ex art. 7, co. 3, Statuto.  
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23. Varie ed eventuali.  
 
Per il CDC sono presenti: 
1. ALBANO Silvia presente 
2. AMERIO Sara presente 
3. ARBORE Lilli presente 
4. BERNARDO Cecilia presente 
5. CANEVINI Elisabetta presente 
6. CARUNCHIO Cristina presente 
7. CASCIARO Salvatore presente 
8. CASTIGLIA Giuliano presente 
9. CELLI Stefano presente 
10. CERVO Paola presente 
11. DI PALMA Emilia presente 
12. D'ONOFRIO Roberta presente 
13. EBNER Giacomo presente 
14. FALVO Camillo presente 
15. FEDERICI Italo presente 
16. FILIPPELLI Pierpaolo 
17. GAGLIANO Chiara presente 
18. INFANTE Enrico Giacomo presente 
19. MADDALENA Alessandra presente 
20. MARUOTTI Rocco Gustavo assente giustificato 
21. MARZOCCA Raffaella presente 
22. MORETTI Ida presente 
23. MORGIGNI Aldo 
24. NICASTRO Toni assente giustificato 
25. ORRU' Tiziana presente 
26. PERINU Ilaria presente 
27. PONIZ Luca presente 
28. REALE Andrea assente giustificato 
29. RIBERA Maria Cristina presente 
30. SANTALUCIA Giuseppe presente 
31. SANTORO Domenico presente 
32. SAPIO Michaela 
33. SCAVUZZO Ugo presente 
34. TASCIOTTI Alessandra assente giustificato 
35. TEDESCO Giovanni presente 
36. VITTORIO Emma 
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Alle ore 10,42 inizia la seduta, presieduta dalla collega D’Onofrio Roberta, con 
segretario Sara Amerio. 
 
Viene rispettato un minuto di silenzio in memoria delle vittime del naufragio di 
Cutro (KR). 
 
Si rappresenta che questa mattina, prima dell’inizio della sessione, Roberta 
D’Onofrio, Luca Poniz, Giacomo Ebner e Raffaella Marzocca si sono recati al DAP, 
fermandosi per un minuto di raccoglimento davanti all’autovettura di Giovanni 
Falcone. 
 
Prende la parola il Presidente Santalucia, per una breve relazione introduttiva. 
Si affronta il tema dell’innalzamento dell’età massima lavorativa a 72 anni anziché 
70, ritenendo che una soluzione potrebbe essere quella di dismettere gli incarichi 
direttivi dopo i 70 anni, restando in servizio fino ai 72 anni. 
Vi è stata una riunione con l’avvocatura, nel corso della quale è stata denunciata 
l’inadeguatezza della riforma civile, nonché di quella penale. 
Sono state rivolte interrogazioni parlamentari rispetto alle dichiarazioni di Eugenio 
Albamonte su un’indagine della Procura della Repubblica di Roma su possibili 
fughe di notizie da parte di membri del Governo. Analogamente su un’intervista 
resa dal Presidente Santalucia. Viene ribadita la libertà di associazione e di 
manifestazione del pensiero, potendo l’associazione intervenire nel dibattito 
pubblico su temi relativi alla giustizia. 
 
Prende la parola il Segretario Salvatore Casciaro, che racconta l’incontro avvenuto 
con esponenti dell’avvocatura in relazione alla riforma del processo civile; le risorse 
a disposizione non solo non sono aumentate, ma sono diminuite. Vi è una carenza 
di circa 11.000 unità di personale amministrativo (che in alcune zone raggiunge 
anche il 40%) e di 1.600 magistrati (circa il 15%). Vi è una riduzione della durata dei 
processi considerevole, prossima al raggiungimento degli obiettivi del recovery 
fund, con sforzi notevoli in capo alla magistratura. È quindi necessario ancor di più 
richiedere l’introduzione di carichi esigibili, al fine di evitare che l’aumento di 
produttività incida sull’abbassamento del livello qualitativo. 
In relazione all’aumento dell’età pensionabile, l’ANM si è sempre detta contraria ad 
interventi episodici ed estemporanei. È comunque necessaria una riflessione 
complessiva, a fronte dell’accesso in magistratura procrastinato nel tempo, con la 
conseguente ovvia difficoltà di raggiungimento del massimale contributivo per 
molti colleghi. 
Si rappresenta la necessità di costituzione in seno all’ANM di un piccolo gruppo che 
verifichi la funzionalità dell’app di comunicazione dell’ANM. Trattasi di un progetto 
in sospeso da tempo, che necessita di essere valutato anche in termini di impegno 
economico. 
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Punto 1. odg 
Interviene Chiara Gagliano, presidente della Commissione studio sui carichi esigibili. 
Vi è la necessità di sostituire 3 colleghi che si sono dimessi. Il CDC autorizza 
l’apertura di un interpello per la sostituzione. 

Interviene Giacomo Ebner, presidente della XV Commissione, il quale riferisce sul 
progetto Lex Go (formazione professori); vi sarà una serata conclusiva in Cassazione 
in maggio. Si richiederà ai ragazzi un impegno quotidiano alla legalità. Si farà una 
maratona/veglia di ragazzi e da Palermo arriverà l’agenda di Falcone. Si terrà al DAP 
dal 24 al 27 maggio. 

Interviene Ugo Scavuzzo Presidente della Commissione diritto civile e procedura 
civile. La Commissione si è recentemente riunita con numerosi colleghi, con 
sensibilità diverse. Risponde Ida Moretti che ribadisce la propria posizione ed 
auspica un lavoro proficuo. 

Silvia Albano, Presidente della Commissione pari opportunità, riferisce una serie di 
proposte: 1. Convegno ANM per i 60 anni dall’ingresso delle donne in magistratura 
(giurisdizione in una prospettiva di genere); 2. Non vi è consapevolezza dei diritti 
relativi alla maternità ed alla paternità; pertanto, si ritiene utile creare uno sportello 
e redigere un vademecum, nonché un numero della rivista la Magistratura sul tema; 
in particolare, è sentito il tema per le Colleghe che prestano servizio presso le 
Procure della Repubblica, in quanto nelle circolari del CSM vi è un rimando al 
servizio prestato in Tribunale, che però ha alcune peculiarità. 

Interviene Enrico Infante che ritiene di voler verificare il tema del convegno sul 
diritto visto in una prospettiva di genere. 

Il CDC vota all’unanimità la volontà di organizzare un convegno celebrativo 
dell’ingresso delle donne in magistratura. Vi è riserva di valutazione sul contenuto. 
Giacomo Ebner sottolinea l’importanza del coinvolgimento su questi temi dei 
Colleghi maschi. 

Lilli Arbore rappresenta l’ovvietà della necessità di organizzare un convegno per 
celebrare i sessant’anni di ingresso in magistratura delle donne. 

Ilaria Perinu rappresenta esservi già uno sportello di tal fatta all’interno dell’ufficio 
sindacale, da circa 2 anni. Si ricevono richieste da Colleghe donne e uomini. Esiste 
anche un vademecum, va soltanto brevemente aggiornato. 

Domenico Santoro ritiene che l’iniziativa debba essere più ampia, estesa anche alla 
problematica della tutela del genere latu senso inteso. 
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Emilia Di Palma si dice favorevole alla realizzazione di un congresso, ma con 
richiesta di tagliare il tema. 

Alessandra Maddalena richiede un’inversione della trattazione dell’ordine del 
giorno, trattando in principalità i procedimenti disciplinari. 

Pierpaolo Filippelli si mostra preoccupato a fronte delle interrogazioni parlamentari 
nei confronti di Santalucia e Albamonte ed esprime solidarietà. Concorda con la 
Collega Maddalena rispetto alla necessità dell’inversione dell’ordine del giorno. 

La Presidente D’Onofrio spiega che il presente CDC è ordinario, con rinvio al 18 per 
la trattazione dei procedimenti disciplinari. 

Stefano Celli rappresenta che il CDC di oggi era ordinario, con eventuale trattazione 
a domani mattina dei procedimenti disciplinari. 

Silvia Albano si associa a quanto detto dal Collega Celli. 

L’Assemblea vota e si decide l’inversione dell’ordine del giorno, a maggioranza 
(favorevoli: Bernardo, Canevini, Carunchio, Casciaro, Castiglia, Di Palma, D’Onofrio, 
Ebner, Falvo, Federici, Filippelli, Gagliano, Infante, Maddalena, Marzocca, Moretti, 
Orrù, Perinu, Poniz, Ribera, Scavuzzo; contrari: Albano, Amerio, Celli, Santoro; 
astenuti: Arbore, Cervo, Santalucia, Tedesco. 
 
Punto 2. Scadenza mandato probiviri. 
Giuliano Castiglia per gli indipendenti propone Massimo Galli, che manifesta 
disponibilità ad essere rinnovato. 
Silvia Albano per MD propone una Collega in pensione, Antonella Di Florio. 
Italo Federici per Unicost propone Franco Lucafò, in pensione. 
Per Area Elisabetta Canevini propone Antonella Magaraggia, in pensione. 
Giovanni Tedesco auspica di trovare un quinto nome. 
Il CDC delibera all’unanimità di approvare i quattro nomi indicati. 
Si riserva la nomina del quinto componente in coda. 
Sopraggiunge Aldo Morgigni alle 11,48. 
 
Punto 3. Scadenza revisori dei conti 
All’unanimità il CDC conferma i componenti dei revisori dei conti già in essere. 
 
Disciplinari 
Il Presidente Santalucia che un collega ha chiesto la trattazione del suo 
procedimento a porte aperte. 
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La seduta prosegue a porte chiuse e viene interrotto il collegamento con Radio 
Radicale 

****OMISSIS**** 

 
 
Si allegano al verbale “appunti per Commissione Pari opportunità” e “La prospettiva 
femminile in Magistratura”. 
 
Alle ore 17,15 si dichiara chiusa la seduta. 
 
 
    Segretario         Presidente 

Sara Amerio    Roberta D’Onofrio 
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Si riprende la seduta il 5.03.2023, alle ore 10,23 
 

Per il CDC sono presenti: 
1. ALBANO Silvia presente 
2. AMERIO Sara presente 
3. ARBORE Lilli presente 
4. BERNARDO Cecilia presente 
5. CANEVINI Elisabetta presente 
6. CARUNCHIO Cristina presente 
7. CASCIARO Salvatore presente 
8. CASTIGLIA Giuliano presente 
9. CELLI Stefano presente 
10. CERVO Paola presente 
11. DI PALMA Emilia assente 
12. D'ONOFRIO Roberta presente 
13. EBNER Giacomo presente 
14. FALVO Camillo assente giustificato 
15. FEDERICI Italo presente 
16. FILIPPELLI Pierpaolo presente 
17. GAGLIANO Chiara presente 
18. INFANTE Enrico Giacomo presente 
19. MADDALENA Alessandra presente 
20. MARUOTTI Rocco Gustavo presente 
21. MARZOCCA Raffaella presente 
22. MORETTI Ida presente 
23. MORGIGNI Aldo assente giustificato 
24. NICASTRO Toni assente giustificato 
25. ORRU' Tiziana presente 
26. PERINU Ilaria presente 
27. PONIZ Luca presente 
28. REALE Andrea assente giustificato 
29. RIBERA Maria Cristina presente 
30. SANTALUCIA Giuseppe presente 
31. SANTORO Domenico assente giustificato 
32. SAPIO Michaela assente giustificato 
33. SCAVUZZO Ugo assente giustificato 
34. TASCIOTTI Alessandra assente giustificato 
35. TEDESCO Giovanni presente 
36. VITTORIO Emma presente 
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Casciaro propone il nome di Santi Consolo per il Collegio dei Probiviri. Viene 
approvato all’unanimità. 

 
1. Aumento dell’età pensionabile 
 
Casciaro preannuncia la produzione di una mozione. 
Poniz interviene per ringraziare il Presidente Santalucia, per le belle parole 
pronunciate ieri in apertura di seduta. 
Vi è un diritto/dovere di riaffermare le prerogative della magistratura. 
Area presenta un documento in relazione all’aumento dell’età pensionabile, cui si 
rimanda nel contenuto, comunque di senso contrario rispetto ad un intervento 
normativo inorganico. 
Tedesco ribadisce il garbo istituzionale avuto ieri dal Presidente Santalucia nel suo 
intervento rispetto alla libertà di associazione. 
Rispetto all’aumento dell’età pensionabile, ricorda la schizofrenia degli interventi 
legislativi precedenti. Sarebbe comunque necessario prevedere una disciplina 
transitoria. 
Casciaro afferma di ritrovarsi nelle parole pronunciate ieri dal Presidente Santalucia, 
trattandosi di un intervento in un dibattito pubblico su argomenti sensibili in 
materia giudiziaria; presenta il documento di magistratura indipendente, cui si 
riporta, rappresentando la non difformità rispetto ai documenti presentati dagli altri 
Gruppi. Non si evidenziano però profili di urgenza legate ai parametri di cui al 
recovery fund. 
Maddalena condivide le parole pronunciate dal Presidente Santalucia nella giornata 
di ieri, ribadendo la correttezza del suo operato. Anche il Gruppo di Unicost 
conferma di avere un pensiero comune rispetto a quello degli altri gruppi in ordine 
all’innalzamento dell’età pensionabile. 
Arbore ribadisce la libertà di manifestazione del pensiero dell’associazione, 
concordando con gli altri interventi. Propone la redazione di un documento unico, 
rispetto ai due presentati. 
Celli manifesta totale ed incondizionata solidarietà al Presidente Santalucia. Ogni 
associazione è libera di reagire, anche con scioperi; a maggior ragione è lecito 
rappresentare il proprio pensiero, che nel caso di specie è stato peraltro 
caratterizzato da garbo istituzionale. Concorda rispetto alla predisposizione di un 
documento comune oggi rispetto ad una presa di posizione sull’aumento dell’età 
pensionabile. 
Castiglia aderisce agli interventi precedenti, che condivide. Anche il suo Gruppo si 
assume la responsabilità delle dichiarazioni rese ieri dal Presidente Santalucia. 
Sull’innalzamento dell’età pensionabile esprime contrarietà rispetto ad una 
decretazione d’urgenza. L’intervento sull’ufficio del processo potrebbe essere 
un’alternativa rispetto all’innalzamento dell’età pensionabile. Sottolinea, poi, 
l’urgenza e la necessità di stabilizzare i funzionari dell’ufficio del processo. 
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Si sospende la trattazione al fine di redigere un documento comune. 
 
Il CDC all’unanimità approvata l’inversione della trattazione dei punti all’ODG. 
 
2. Carichi esigibili 
 
Gagliano presenta la mozione di Magistratura Indipendente sui carichi esigibili, 
nonostante la normativa sia stata introdotta nell’anno 2011 ed è ancora carente la 
disciplina di dettaglio. Si ritiene quindi di sollecitare il CSM sul punto. 
Casciaro rappresenta le situazioni di gravissima difficoltà di alcuni Colleghi in aree 
particolari, per cui è necessario confidare nella presenza di un Dirigente illuminato. 
Ribadisce, quindi, la necessità di individuare come priorità l’emanazione della 
normativa di dettaglio da parte del Consiglio Superiore della Magistratura. 
D’Onofrio ritiene utile trattare tale punto all’odg, presentando una mozione, con la 
speranza che il Consiglio appena insediatosi abbia la sensibilità di affrontarlo. 
Inoltre, chiede di attuare la sperimentazione dello studio degli standard, già in 
essere, magari perfezionandolo. 
Tedesco non apprezza il lavoro svolto dalla IV commissione della scorsa 
consiliatura; pertanto, ritiene di aderire solo rispetto al primo punto sui carichi 
esigibili (ossia l’invito al Csm di riprendere in mano la questione carichi). Le passate 
titubanze di Area, ormai superate, erano limitate all’individuazione di un “numero 
magico” che non può esservi, in presenza di funzioni diverse. 
 
Tedesco propone di aggiungere al documento di MI dopo il periodo “uguali per 
tutti i magistrati”, la precisazione “che svolgono funzioni analoghe in uffici che 
hanno analoghe caratteristiche”. 
Albano aderisce alla proposta di emendamento di Tedesco al documento di 
Magistratura Indipendente. 
 
Castiglia aderisce all’impossibilità di individuare un singolo numero, ma questo va 
parametrato al magistrato, non all’Ufficio. 
Marzocca evidenzia la necessità di comunicare la vita che c’è dietro quel fascicolo e 
non il mero numero. Il senso del carico esigibile non è garantire il benessere del 
magistrato, ma l’attenzione e la qualità dei nostri provvedimenti. 
Gagliano e Castiglia si allontanano dalla seduta alle ore 11,20. 
Orrù sottolinea che la quantità e la qualità della giurisdizione non possono essere 
tenuti distinti. Propone di inserire nel documento di Magistratura Indipendente una 
precisazione rispetto al concetto di unicità, senza distinguere in base alla qualità. 
Propone di sopprimere da “che porti all’individuazione…” fino a “giudiziario”. 
Bernardo ricorda come l’obbligo dell’individuazione è in capo al CSM, non 
dell’ANM; quindi, è necessario ribadire al CSM che deve adempiere, al netto delle 
precisazioni ulteriori, su cui si intratterrà un’apposita commissione. 
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Celli appoggia l’emendamento di Tedesco, ritenendo necessaria la precisazione 
rispetto all’uguaglianza del numero, rispetto però a funzioni ed uffici analoghi. 
Santalucia ritiene importante uscire con un documento oggi. 
 
Celli chiede di sospendere la seduta per qualche minuto per leggere i documenti. 
Arbore chiede di poter votare la mozione, con l’emendamento. 
Orrù ritira il proprio emendamento. 
 
Il CDC vota il documento predisposto da Magistratura Indipendente, aggiungendo, 
dopo “per tutti i magistrati” “che svolgono funzioni omogenee e che lavorano in 
uffici con analoghe caratteristiche”, nonché si aggiunge, altresì, in conclusione: “Il 
CDC chiede alla GEC di promuovere un’interlocuzione con il CSM sul punto”. 
Viene approvato all’unanimità. 
 
3. Stabilizzazione degli addetti all’UPP 
 
Orrù ritiene necessario richiedere non la stabilizzazione dei funzionari in servizio, 
bensì dell’Ufficio del processo. Dà lettura di un documento che propone al CDC. 
Viene allegato al verbale. 
Celli propone l’inserimento di un emendamento a tale documento, rispetto al fatto 
che l’UPP non è previsto per la Procura della Repubblica.  
Chiede, pertanto, di votare un emendamento, che presenta per iscritto, che si 
allegherà al verbale. 
Canevini chiede che venga fatto riferimento nel documento a tutti gli uffici 
giudiziari, compreso il Tribunale per i minorenni, eliminando il riferimento alla 
polizia giudiziaria dell’emendamento Celli. 
Filippelli aderisce all’indicazione dell’estensione a tutti gli uffici giudiziari. 
Celli rappresenta di avere già tolto il riferimento alla Polizia Giudiziaria. 
Il CDC vota il documento all’unanimità, con l’emendamento celli. 
 
4. Anticipazione al 28.02 dell’entrata in vigore dell’obbligo di verbale 
telematico 
 
Federici rappresenta come questa norma crei effetti non positivi; la verbalizzazione 
telematica è poco compatibile con udienze cariche sul ruolo. 
Si sta lavorando su un documento comune. 
Tedesco riconosce l’esistenza del problema, ma teme di farla apparire come una 
battaglia di retroguardia. È necessario comunque uscire con un testo. 
Federici dà lettura del testo. 
Si propone l’eliminazione del titolo. 
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Moretti propone un emendamento: dopo “risorse umane” aggiungere “e materiali” 
al terzultimo rigo (approvato all’unanimità). Sottolinea poi la difficoltà anche degli 
avvocati e non solo dei magistrati. 
 
Si vota il documento con emendamento Moretti e senza titolo, che viene approvato 
all’unanimità. 
 
Santalucia ricorda che sono stati chiesti da Guido Romano due nomi per la task 
force e propone Moretti ed Albano. All’unanimità il CDC vota in senso favorevole. 
 
Arbore ricorda la necessità di trasmissione dei documenti che si stanno approvando 
oggi, sia al Ministero che al CSM. 
 
Il Presidente prende atto della volontà del CDC e dispone la trasmissione di tutti i 
documenti. 
 
5. Tragedia di Steccato di Cutro 
 
Cervo illustra il documento di Area predisposto in relazione al naufragio avvenuto 
in provincia di Crotone. 
Albano presenta il documento di Magistratura Democratica, sottolineando le 
differenze rispetto a quello di Area, ricordando l’obbligo di soccorso esteso a tutti e 
non solo a coloro i quali in astratto hanno diritto d’asilo. 
Ribera esprime solidarietà per le vittime del naufragio; ritiene che l’ANM debba 
rispettare il lavoro dei Colleghi, senza sovrapporsi alle loro valutazioni. 
Arbore ritiene che sia un dovere dell’ANM di fare un documento di vicinanza. 
Perinu anticipa il voto contrario, ritenendo che non sia ruolo dell’ANM “auspicare” 
decisioni legislative sul punto. 
Maddalena ricorda la tragedia ed il dolore provato per le vittime, ma i documenti 
presentati hanno criticità, in quanto vi è un’indagine in corso ed eventuali 
omissioni.  
Moretti ricorda che l’art. 5 dello Statuto prevede un contributo dell’ANM 
nell’elaborazione scientifica. Moretti propone un emendamento: dopo “sappiano 
rispettare l’inderogabile obbligo di salvataggio”, al posto di “riconoscere ed 
affrontare…”. 
Maruotti ribadisce la necessità di uscire con un documento sul punto. 
Tedesco rappresenta fastidio rispetto ad interventi uti singulis di solidarietà. Sia 
Area che Magistratura Democratica sono disposti a modificare il documento 
rispettivo. 
Amerio interviene rappresentando che nel 2016, a fronte di evento analogo, non ha 
visto il coinvolgimento di alcuna istituzione. Ancora, l’operazione Mare Nostrum è 
stata sostituita dall’operazione Sophia. 
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Canevini ritiene necessario un intervento a maggior ragione, ritenendo che anche in 
quel caso sarebbe stato necessario un intervento dell’ANM. 
 
Poniz illustra il documento sui carichi esigibili, per come redatto congiuntamente. 
 
Si sospende la seduta alle ore 12,42 per redigere un comunicato comune sulla 
tragedia di Cutro.  
 
Si riprende la seduta alle ore 13,01. 
Cervo dà lettura del documento di sintesi redatto da Area e magistratura 
Democratica, insieme a Ida Moretti ed altri Colleghi intervenuti a titolo personale. 
 
Il CDC vota il documento sull’aumento dell’età pensionabile all’unanimità. 
 
Celli interviene sul documento unico sui migranti, rappresentando l’ovvietà della 
manifestazione della solidarietà umana. Ricorda che tutto il giorno si è parlato di 
legislazione; nel caso di specie, si parla dell’applicazione del codice della 
navigazione. Sono stati tolti i riferimenti al Governo e alle indagini in corso. 
Ebner anticipa che voterà il documento in quanto lo condivide, pur riconoscendo il 
pericolo di intervenire nel dibattito politico. 
Casciaro ribadisce che trattasi di tragedia che ha profondamente addolorato tutti e 
abbiamo espresso il nostro cordoglio con un minuto di silenzio. Ritiene che 
comunque questo documento, seppur limato, interferisca con le indagini (nella 
parte in cui si richiamano gli obblighi di salvataggio, come se non fossero stati 
adempiuti). Entrare nell’ambito delle scelte di politica delle migrazioni significa 
segnalare che queste scelte sono stati in contrasto con costituzione e convenzioni. 
Maruotti ritiene che le criticità evidenziate da Casciaro siano eventuali sottintesi al 
documento. 
Infante ricorda che il parere del CDC di 5 anni fa approvato all’unanimità riguardava 
molteplici vicende (decreto sicurezza) e pertanto non vi sono similitudini con il caso 
concreto. 
 
Il CDC vota il documento: 
Albano favorevole 
Amerio contraria 
Arbore favorevole 
Bernardo contrario 
Canevini favorevole 
Casciaro contrario 
Celli favorevole 
Cervo favorevole 
D’Onofrio contraria 
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Ebner favorevole 
Federici contrario 
Filippelli contrario 
Infante contrario 
Maddalena contraria 
Maruotti favorevole 
Marzocca contraria 
Moretti favorevole 
Orrù favorevole 
Perinu contraria 
Poniz favorevole 
Ribera contraria 
Santalucia favorevole 
Tedesco favorevole 
 
A maggioranza, il testo viene approvato, con 12 favorevoli, 11 contrari. 
 
Viene “sconvocato” il CDC del 18 marzo. 
 
Viene fissato il prossimo CDC in data da indicarsi. 
 
6. Riunione da remoto 
 
Il presidente propone di rinviare alla Commissione per valutazioni (parere). 
Moretti aveva articolato una mozione, che illustra. Lo Statuto prevede che la 
riunione si svolge in Roma “ogni tre mesi”; pertanto, si potrà convocare via Teams 
in altre date intermedie. 
 
La seduta viene chiusa alle ore 13,30. 
 
Si allegano al verbale i documenti redatti da Area e da Magistratura Indipendente 
sull’aumento dell’età pensionabile, nonché il documento sull’Ufficio del processo 
(prima dell’emendamento Celli), lo stesso emendamento e la versione integrale 
emendata, il documento presentato da Unicost sul verbale telematico, la mozione 
di MD sulla tragedia di Steccato di Cutro (quello di Area è già agli atti della seduta), 
nonché il documento comune. 
 

 
Il Segretario         Il Presidente 
Sara Amerio     Roberta D’Onofrio 


